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При рассмотрении различных задач, связанных с дрейфом электронов в газоразрядной плазме, часто полагается, что скорость дрейфа и все характеристики дрейфа в каждой точке пространства (средняя энергия, коэффициенты диффузии, ионизационный и энергетический коэффициенты Таунсенда) зависят только от напряженности электрического поля и плотности газа (или от приведенного поля E/N) в данной точке. Однако, многие явления в физике газоразрядной плазмы обусловлено эффектом нелокальности, когда характеристики электронной компоненты в данной точке зависит от параметров электронного газа в других точках [1, 2]. 
В настоящей работе рассмотрен дрейф  электронов  в заданном неоднородном периодическом электрическом поле двух видов. Первый тип поля – синусоидальное  поле:       
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(1)
здесь параметр Е0 определяет значение среднего поля, α – степень его неоднородности, L – период. Рассмотрен также и второй тип поля – пилообразное:        
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(2)
Для исследования эффектов нелокальности решались уравнения движения для роя электронов [3], не взаимодействующих между собой. Столкновение электронов с атомами учитывались методом Монте-Карло [4].  
Исследовано влияние неоднородности поля на интегральные характеристики дрейфа (средняя энергия электронов, скорость дрейфа, ионизационный коэффициент Таунсенда и т.д. ).  Также исследовано влияние на функцию распределения электронов по энергии следующих параметров задачи (1): период поля L, величина флуктуации α, значение среднего поля Е0.  Было получено, что увеличения степени неоднородности поля приводит к: 
- уменьшению средней энергии

- уменьшению скорости дрейфа

- увеличению ионизации.

Без учета влияния нелокальности невозможно корректно рассмотрение многих задач физики газового разряда.   
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In this paper we consider the drift of helium ions in a gas in a uniform electric field. Model ion collisions, which implemented in the Monte Carlo method, allows you properly account the energy balance of ions during their drift. The calculations are performed for gas temperatures in the range 1 to 1000 K and various reduced electric field: E / N = 10, 30, 100 Tg.

 
In Table. 1 shows an example of such calculation: for given reduced electric field strength   E/N = 30 Td are characteristics of the flow of helium ions at different temperatures of the parent gas atoms and the atomic density 2.69 *10**19/sm3. Note that usually there given the experimental and calculated data for the drift velocity, but for a correct analysis of the gas discharge there are needed other kinetic characteristics of ion drift.

 The table shows the temperature series of the gas atoms, the ion drift velocity, the effective temperature of the ions, defined as two-thirds of the average energy, transverse and longitudinal temperatures, the diffusion coefficients along and transverse to the direction of the field, the mean free path of ions proportion of collisions with the scattering back to the total number of collisions.

 These calculations can be used in the analysis and design of experiments with dusty plasmas in a cryogenic discharge [1], when it is considered the discharge in a mixture of heavy and light gases [2].

 Table. 1. Characteristics of the flow of helium ions as they drift in a constant and uniform electric field in a gas of atoms at a density of 2.69 1019/sm3, reduced electric field E / N = 30 Td .
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	    1 
	1.0
	293
	730
	74
	0.234
	0.0712
	47.6
	0.197

	    3
	1.0
	295
	734
	76
	0.126
	0.0727
	47.5
	0.198

	  10
	1.0
	301
	742
	81
	0.137
	0.0781
	47.4
	0.202

	  30
	0.98
	291
	683
	95
	0.136
	0.0896
	47.5
	0.215

	100
	0.89
	326
	674
	152
	0.188
	0.137
	47.7
	0.255

	300
	0.73
	458
	709
	333
	0.290
	0.251
	50.6
	0.340

	1000
	0.51
	1081
	1213
	1016
	0.554
	0.537
	59.0
	0.458
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